

学校だより



みなみたなか

平成27年4月30日
練馬区立南田中小学校
校長 星美登里

「当たり前のこと」

校長 星美登里

「2年生は素晴らしいですね。みんな時間前に来て、いい姿勢で静かに待っていて立派です。」
4月始まって間もない頃、私は、音楽朝会が始まる前の2年生たちにこう話しかけました。子供たちの顔は一樣に嬉しそうに輝きましたが、その中の一人の子が笑顔でこう言いました。

「当たり前のことですよ。」

その通りです。時間前に来て静かにいい姿勢で待っていることは、「当たり前のこと」です。それでも全員ができていた2年生の姿はとても素晴らしいと感じたのです。

学校生活で「当たり前のこと」には、どんなものがあるでしょうか。

- ・あいさつをする
- ・話を最後まで聞く
- ・時間を守る
- ・後片付けをする
- ・言葉遣いを丁寧に
- ・相手の気持ちを考える
- など

「当たり前のこと」＝「社会生活をする上での基本的なルールやマナー」はどんなことであるか、子供たちはおおよそ知っています。今までに何回も指導をされてきたはずだからです。「できることが当たり前」なので、できないときには注意をされるのに、できたときは、あまりほめられないなあと思っているかもしれません。しかし、「当たり前のこと」を「当たり前にすること」は、案外難しいことです。むしろ、一人ひとりの子供について考えると、これらのどれかが努力目標に当てはまることが多いのではないのでしょうか。ですから、今までできなかった「当たり前のこと」ができたときにこそ、私たち大人は見逃さずに肯定的評価をすることが必要です。それを「ほら、やればできるのだから、いつもちゃんとしなさい。」などと言われたら、子供はほめられたと感じず、むしろ皮肉な注意と受け止めてしまいがちです。子供のよさやできるようになったことを具体的に温かくほめ、励ますことが大切なのです。

さて、ご家庭でのお子さんの生活で「当たり前のこと」は、何でしょうか。

・早寝

・早起き

・朝ご飯

・家庭学習（宿題をやる）

・登校準備（忘れ物をしない）

といったところでしょうか。是非、お子さんと一緒に考えていただければ幸いです。

本田技研工業（Honda）創業者である本田宗一郎氏は、生前、次のように述べています。

「自分の生き方を強いて言うなら『当たり前のことを当たり前にする』ってことかな。」

「当たり前のことを当たり前にする」だけでも、一步一步、着実に成長できるのです。私も心掛けていきたいと思っています。

～5月の行事予定～

（数字）は学年です

1日（金）離任式	19日（火）組体操・ソーラン節練習南が丘中学校 授業見学（56）
3日（日）憲法記念日	20日（水）朝：応援団練習
4日（月）みどりの日	21日（木）音楽朝会・5時間授業
5日（火）こどもの日	22日（金）朝：応援団練習・岩井宿泊学習説明会（み）
6日（水）振替休日	25日（月）全校朝会・運動会全体練習
7日（木）外遊び・耳鼻科（全）・安全指導 尿検査2次・5時間授業始（1）	26日（火）5時間授業・全校練習
8日（金）避難訓練	27日（水）全校練習
11日（月）全校朝会・委員会	28日（木）5時間授業・全校練習予備日
13日（水）お楽しみ集会・内科（全）	29日（金）午前授業（1～4）
14日（木）外遊び・眼科（全）	30日（土）運動会
15日（金）午前授業・特別時程・心臓（1他）	31日（日）運動会予備日
18日（月）全校朝会・運動会特別時程始 運動会係活動（56）6校時	6月1日（月）振替休業日
	6月2日（火）全校朝会

転入教職員挨拶

街を散策すると、緑が豊かで寺社等も多く歴史を感じました。教職員、保護者、地域の皆様と連携を図り、よき学校づくりに貢献できるよう頑張ります。

元気いっぱいの子供たちに負けずに、私も子供と共に元気いっばいにこの南田中小学校で過ごしていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

元気な挨拶がすてきな南田中小学校の子供たち。私も子供たちに負けず元気いっばい過ごし、力を尽くしていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。

挨拶がすてきで元気いっばいな子供たちと共に成長できるように、「よく学び、よく遊ぶ」ことをモットーで頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。

再任用で少人数算数担当として、南田中小学校に勤務できることになりました。毎日、子供たちと関われる喜びを感じながら過ごしています。どうぞよろしくお願いいたします。

はじめまして。主に3年生の子供たちと一緒に学習しています。緑豊かな環境でのびのび育つ子供たちと過ごせる幸せを感じています。どうぞよろしくお願いいたします。

これまでは主に療育の仕事に携わってまいりました。スクールカウンセラー1年生として試行錯誤しながら頑張っていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。

本が大好きな南田中小の子供たちに出会えて、とても嬉しいです。本と子供をつなぐ架け橋のような存在になれるよう頑張ります。よろしくお願いいたします。

児童の皆さんが充実した学校生活を送ることができるよう、先生方と協力しながら職務にあたります。どうぞよろしくお願いいたします。

大泉第三小より異動してきました。子供たちに安心・安全でおいしい給食を提供できるよう頑張りますので、よろしくお願いいたします。

豊玉小から異動してきました。早く南田中小の一員として学校の様子に慣れ、新たな気持ちで頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。

大泉学園緑小学校から来ました。子供たちにおいて安全、安心な給食を提供したいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

子供たちにおいておいしいと喜んでもらえる給食作りを頑張りたいと思います。よろしくお願いいたします。

練馬第三小学校から来ました。皆さんの足手まといにならないように頑張っていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。

はじめまして。始業式の日、子供たちの笑顔を見て、心がうきうきとしました。これから一緒に頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

南田中小学校での仕事は初めてですが、私自身も練馬区の小学校に通っていたので、とても親しみを感じています。南田中の子供たちのパワーをもらって頑張りたいと思います。

みなみん学級でお世話になります。子供たちと元気いっばい楽しく過ごしていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

今年度、みなみん学級の臨時生活支援員をさせていただくことになりました。「みなみんに来てよかった！」と思ってもらえるよう、元気な子供たちのパワーに負けずに頑張ります。

『南田中小学校 学校いじめ防止基本方針』

いじめは人間として許されない人権侵害です。いじめは、どの学級にも起こりうるものであるという共通認識をもち、「いじめをしない。させない。許さない。」を合い言葉に学校の組織全体で、次のとおり、いじめの防止に取り組んでまいります。

(1) いじめ防止のために

児童が好ましい関係を築けるように、学校生活全般を通してコミュニケーション能力を高め、挨拶・返事など基本的なソーシャルスキルを身に付けさせていきます。

(2) いじめの早期発見のために

学校の組織全体での児童の様子に関する情報共有、スクールカウンセラーや心のふれあい相談員による面談、東京都や練馬区の取組と連動させ、定期的なアンケートなどを実施します。

(3) いじめの対応について

いじめを認知した場合、被害者に寄り添い、校内いじめ対策組織が中心となり、全教職員で組織的に対応するとともに、関係者との連携を図り解決に向けて迅速に対応します。

【お願い】

学校連絡メールの利用登録はお済みでしょうか。お済みでないご家庭は改めて登録をお願いします。

平成27年度運動会の開催について

- 平成27年5月30日(土)
9:00 - 14:00 (昼食 11:30-12:15)
- お弁当持参
- 雨天の場合等の対応につきましては、後日ご連絡をいたします。